
梁競徽（前名梁烈唯）近
年將事業重心轉移內地，除
了接拍影視作品和投資生意
外，亦嘗試做直播帶貨。回
想2019年離開無綫、簽約
邵氏兄弟並毅然赴內地發
展，他堅定說：「我做的所有
決定，都是在當時我有能力和資
源下，能夠做到最好的決定。沒有
什麼幸不幸運，一切都是最好的安
排。」 文、攝：張岳悅
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演藝路再進發

北上練成周身刀
梁競徽

不久前梁競徽於內地網絡電影《戰警
之生死狙擊》飾演反派毒梟相當搶

鏡，原來該片2020年已拍完，如此這般
延遲上映的電影和劇集，他還參演了數
部，雖獲不錯酬勞，但卻未能令他演藝事
業更上一層樓，他未有介懷，反而感恩
說：「不是因為你不再受歡迎，而是大家
都要配合祖國的防疫政策，不要聚集。我
經歷了這幾年後，醒覺原來很多事情我們
是無法提前計劃，我只能準備好去迎接每
一個突變，也學會勇於接受改變，改變就
是一種進步。」於是他嘗試做直播帶貨，
更做得有聲有色，直播技巧和普通話能力
亦愈發嫺熟，「無論如何，我學到的知識
和經驗沒人可以拿走。」

轉型做直播帶貨

當疫情漸趨平息，梁競徽意識到這幾
年迅速發展的直播帶貨行業將迎來巨變，
「之前很多線下實體店因疫情無法開門，
供應商的貨品及農民的產品等都需要靠直
播帶貨產業去內銷。如今都在鼓勵大家出
門消費，推動社會經濟和本地生活，例如
之前我們可以靠直播勾起觀眾想食點心的

慾望，再銷售冷凍點心，但如今大家可以
出門飲茶或者叫外賣。當年我和朋友合夥
開公司，在直播帶貨板塊也獲取到不錯的
成績和利益，現時我們公司的業務需要作
出一些調整，我也基本暫停了直播這件
事。」
他全身投入直播帶貨，才深感其專業

性，團隊裏每個人都很重要，「如果是面
對面銷售，你可以通過對方的情緒而轉變
銷售策略，而直播時你面對的只有鏡頭，
很多人看你，但你不知道對方反應，你應
該怎樣做？只能靠背後這班團隊觀察數據
和留言，再告訴你，你才能決定用怎樣的
速度和方式繼續下去。這件事不會比拍戲
或者主持工作簡單，各有各的專業。」

普通話突飛猛進

梁競徽堅持以專業的態度正視直
播帶貨，「我身邊有不少藝人朋友選
擇在廣東省發展，以廣東話直播帶
貨，其實沒問題，每個人都有自己的選
擇，但我想融入內地市場，一定要跳出
舒適圈，令普通話進步。」他反覆練習
令普通話水平突飛猛進，為日後繼續在

內地發展打
好基礎。他對演藝事業
的熱忱從未改變，不諱言
疫情後全球經濟處於復甦
過程，認為經濟愈好，娛
樂行業才有更好發展，「香港
仍有本土小製作電影，亦有不少人在
網絡媒體方向發展。內地網絡平台多姿
多彩，很多人拍短劇、網絡綜藝或者經營
自媒體，只要你肯努力，未必一定發達，
但賺兩餐不會很難。」

梁競徽坦言雖然內地多機會，但
留給香港藝人的機會並不如想像般
多，「如今內地製作的影視劇很多，
大家不會再像十幾年前那樣追看TVB
的劇集，香港藝人在內地有人認識的
已經不多了。新一代的香港藝人若想
要上內地的大製作電影、劇集或綜
藝，背後需要很大的推動力。」

他認為大灣區是很值得香港藝
人開拓的領域，「雖然我很努力提
升普通話，但從未放棄過廣東話，
我也很想在大灣區拍一些香港觀眾
可以免費看到的劇集。我在這裏長
大，也在這裏得到很多鍛煉和支持，
才有機會令內地的朋友認識我。我的根

在香港，以前只有TVB，現在無論You-
Tube還是抖音都有很多受眾。我覺得我們
大灣區的藝人首先要團結，如果大家在內地
有什麼需要做的，我都會全力配合。」

籲港星開拓大灣區市場
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■梁競徽於《戰警
之生死狙擊》演反
派，大受好評。

■
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競
徽

熱
愛挑戰，無懼環境改變。
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■梁競徽與胡
杏兒曾在內地合作
拍攝《獅子山下的
故事》。
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